



Por expansión fiscal

México hilará dos años creciendo por arriba del promedio histórico

Yolanda Morales
ymorales@eleconomista.com.mx

La economía mexicana hilará en 2024 dos años de robusto crecimiento económico por arriba del promedio histórico, observó la directora general de Investigación Económica de Banco de México (Banxico), Alejandrina Salcedo.

Pero todavía hay que ponerlos en la perspectiva de la recuperación después del choque de la pandemia, observó.

El diagnóstico es similar desde la perspectiva de la iniciativa privada, pero el matiz se encuentra en las variables consideradas para hacer las proyecciones puntuales de crecimiento. Mientras Banco de México anticipa un crecimiento puntual de 3% para este año, economistas de Bank of America Securities (BofA Securities) y Citigroup proyectan que puede ubicarse entre 2 y 2.2 y 2.5%, respectivamente.

Al participar en la sesión inicial del seminario anual que organiza el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), de Perspectivas Económicas, la economista de Banxico admitió que “siendo un año electoral, como es usual, el crecimiento estará más sesgado hacia la primera mitad del año”.

Se refiere a la consideración de que el gasto público estará apoyado por una postura fiscal más expansiva, tal como autorizó el Congreso para el ejercicio fiscal de este año.

En la misma sesión, el economista jefe para México y Canadá en BofA Securities, Carlos Capistrán, destacó que esperan “una cruda electoral con esteroides” para la segunda parte del año.

“Siempre en años electorales hay más gasto del gobierno en la primera mitad y en la segunda parte, se presenta una cruda electoral. Pero en esta ocasión habrá más gasto fiscal antes de la elección, porque la administración está haciendo trenes y obras muy grandes que generan crecimiento desde muchos meses antes”, señaló.

En su turno al dar a conocer el panorama económico que anticipa para el 2024, el economista jefe para América Latina en Citibank, Ernesto Revilla, destacó que ha mejorado el ánimo de los inversionistas acerca de México.

“El sentimiento de la inversión ya es mejor, ya sea por el *nearshoring*, porque se acaba la administración o por cualquier otra cosa”, matizó.

Su pronóstico puntual de crecimiento se encuentra en 2.2% e incorpora también el impacto esperado por “una expansión fiscal enorme”.

Al hablar sobre inflación, la economista de Banxico admitió que se ha pasado de una etapa de “desinflación complicada” a una fase de “desinflación con retos”, pues el panorama sigue siendo muy complicado.

El punto más alto de la inflación se tocó en septiembre del 2022, cuando llegó a 8.7 por ciento. El dato a diciembre es de una inflación en 4.66% anual, poco más de la mitad.



Siempre en años electorales hay más gasto del gobierno en la primera mitad, y en la segunda parte se presenta una cruda electoral”.

Carlos Capistrán,

JEFE PARA MÉXICO Y CANADÁ EN BOFA SECURITIES.